

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastor Jörn Möller aus Hamburg

Mittwoch, 13. Dezember 2023

Heute, am 13. Dezember, wird in Skandinavien das Luciafest gefeiert: Ein Mädchen mit einem weißen Gewand hat einen Kranz mit brennenden Kerzen auf dem Kopf. Und es wird ein italienisches Lied, "Santa Lucia", gesungen.

Früher habe ich es für eine eher kommerzielle Angelegenheit gehalten. Ich musste meine Meinung aber radikal ändern, als meine Nichte, die in Norwegen lebt, in das entsprechende Alter gekommen ist. Ich kann mich an die Bilder bis heute erinnern: Mit Ernst und viel Spaß trägt sie ein weißes Gewand. Sie ist umringt von Freundinnen und hat einen Kerzenkranz auf dem Kopf, die anderen eine Kerze in der Hand. Es ist ein sehr feierliches Bild. Kleinere Mädchen haben elektrische Kerzen, damit nichts passiert, die älteren dürfen manchmal noch richtige Kerzen auf dem Kopf tragen, aber heute setzen die meisten auf Sicherheit und Birnen mit Batterien.

Traditionell darf die älteste Tochter den Kranz auf dem Kopf tragen und manchmal dürfen auch Jungs dabei sein, die einen spitzen weißen Hut tragen. Das Fest setzt sich dann mit der Familie und Freunden fort, es wird Weihnachtsgebäck gegessen, Tee getrunken und viele Lieder gesungen.

Ich weiß nun, welche wichtige Rolle dieser Tag spielt. Es ist einfach schon einmal ein Innehalten auf halber Strecke im Dezember vor Weihnachten. Es ist ein besonderer und besinnlicher Tag und man kann sich schon jetzt auf die Weihnachtszeit freuen. Ich jedenfalls bemühe mich, den heutigen Abend zu einem besonderen Abend zu machen – auch ohne einen Lichterkranz auf dem Kopf.